

Le pays du Saulnois

CULTURE

ce dimanche à juvelize

Les Zarts Zinivités : galerie d'art à ciel découvert

Galerie d'art à ciel ouvert, un peu couvert hier, annoncé découvert ce jour, les bâtiments publics, coins de rues, granges, maisons, jardins, caves ou greniers du village accueillent expositions ou spectacles en accès libre et gratuit.

Peintres, dessinateurs, pastellistes, aquarellistes, sculpteurs, photographes, comédiens, musiciens ou chanteurs participent ce week-end à la 2^e édition du Festival des Zarts Zinivités. Leur but étant de partager leurs passions avec le plus grand nombre « avec pour seul enjeu celui de l'échange et du partage », disent les organisateurs du foyer rural et de l'atelier de peinture de Juvelize. Hier déjà, des petits spectacles vivants agrémentaient la visite insolite des bâtiments publics, coins de rues, granges, maisons, jardins, caves ou greniers du village aménagés en musées éphémères.

La plasticienne dieuzoise Anna, D a commencé par entraîner les visiteurs dans son musée rempli d'objets "d'art récup". Elle tentera de leur faire croire aux anecdotes inventées autour de leur histoire ce dimanche à 11 h 30, 14 h et 16 h, accompagnée au violon, bonus du jour par Jean-Michel Dehé, luthier à Dieuze qui donnera des aubades aux artistes exposants.

Accrédité Métro-RATP comme en leurs temps Téléphone, Souchon ou Zaz, acclamé lors de la dernière édition du Festival mondial de chant Polyfolia à Saint-Lô, dans La Manche, le groupe vocal Grain de Sel a fait un nouveau cadeau aux ZartsZinivités en venant présenter leur dernier single au cours d'un concert donné à l'église hier.



L'une des œuvres des peintres de l'atelier local présentées dans l'ancienne école recevra un prix. Aux visiteurs de voter. Photo RL



Pauline Sichel lèvera le mystère sur Lilith, le personnage original créé pour elle par trois fois encore cet après-midi. Photo RL



Jean Michel Dehé était déjà passé l'an dernier offrir des aubades aux exposants installés dans les lieux insolites du village. Photo RL



L'intervention de Christophe Roderman à Haroucourt sur Selles, à la mi-mai a engendré celle d'hier sur le thème des Beaux-Arts. Photo RL

Passionné passionnant

Point d'orgue inhabituel dans une église et dans ce type de manifestation, l'animation s'est poursuivie par une conférence-débat avec projection d'un diaporama d'images intitulée *Histoire de peinture, regards sur certains tableaux du Musée des Beaux-arts de Nancy*.

Ce moment exceptionnel aura été l'occasion pour les amateurs de faire la connaissance d'un historien de l'art particulièrement dynamique qui a développé une

manière propre de faire découvrir les œuvres d'art comme on les voit rarement. Personnage passionné et passionnant à l'œil malicieux, ce conférencier-médiateur culturel des musées nancéiens a virtuellement guidé les participants, dans un voyage féérique de près d'une heure à l'intérieur de scènes peintes par les grands maîtres exposés au musée des Beaux-Arts de Nancy.

Ces trois talents ne s'exprimeront plus ce jour mais d'autres seront offerts à plusieurs reprises aux visiteurs attendus très nombreux de ce dimanche.

Inoubliable Lilith

Un lit. Un trône. Un capharnaüm baroque fait de dentelles, d'étoffes usées, d'accessoires masculins et de tant d'autres objets iconoclastes serviront de cadre à l'histoire de Lilith, la première femme. La pièce écrite et mise en scène par le comédien Fabien Bondil, ancien de la compagnie La Valise pour Pauline Sichel est ici remarquablement incarnée par l'apprentie comédienne du cru.

Le spectacle présenté en pre-

mier lieu dans le cadre du festival Bata-Town puis hier aux Zarts Zinivités le sera à nouveau ce dimanche à 11 h, 14 h 45 et 16 h 45. Le spectacle est gratuit mais les places sont limitées, il faudra donc penser à réserver la sienne à l'accueil.

Au programme également sont inscrits un défilé déguisé des enfants du village, un concert de chansons françaises interprétées par Bernard Krier à la guitare, les mobiles de Paul Schnebelon, les œuvres éphémères de Didier Ferry, les caricatures de Joel Heirmann.

Jeudi soir un dimanche après-midi

À partir de midi et jusqu'à leur concert gratuit de 15 h, l'Orchestre klezmer Jeudi Soir va entraîner le public dans les plaines de l'Europe centrale et sur les bords de la Mer Noire au travers de cette musique, voyageuse et ancienne.

Les organisateurs, avec la collaboration des peintres de l'atelier Croc'arts ont décidé de faire gagner aux visiteurs deux tableaux qu'ils ont réalisés en commun. La restauration se poursuit aussi.

Les écoliers de Bezange : Zinivités d'honneur

Pour finir son année scolaire en beauté, l'école de Bezange-la-Petite, en partenariat avec le périscolaire, a mis en place une exposition de son travail d'art visuel réalisé tout au long de l'année scolaire. L'exposition a pris ses quartiers à Juvelize pour le week-end.

Vendredi dernier, les enfants de CE1/CE2 ont préparé l'exposition en participant à cinq ateliers (cuisine, EPS, maths, français et installation de l'exposition), sous l'œil attentif de Maryse l'enseignante, de Corinne l'aide de vie scolaire (AVS), de Marie-Ange, l'animatrice périscolaire et de Myriam, la responsable du périscolaire.

Grâce à cette collaboration entre l'école et le périscolaire, les élèves ont construit une grotte en papier mâché faisant office de porte d'entrée de l'exposition. Les visiteurs ont dû pénétrer à quatre pattes, à la lueur d'une faible lumière, avant de découvrir la reproduction

d'un mur pariétal. Puis, une allée de poteries réalisées comme au temps de la préhistoire guidait les visiteurs jusqu'à la Vénus de Milo revisitée par les élèves.

D'autres œuvres étaient exposées, notamment des inspirées de grands maîtres comme Cézanne, Van Gogh, Chardin, Kandinsky, Wescoat. La touche finale de cette traversée du temps, une toile représentant les émotions ressenties par les enfants après les attentats de janvier 2015.

Les enfants ont également construit, en miniature et en matériaux de récupération, des petites maisons, des fermes ou des bases militaires issues de leur imagination. Après le régal des yeux, les parents ont pu, en regardant les photos des préparatifs, régaler leurs papilles grâce aux petits cakes, pizzas, quiches, feuilletés et brochettes préparés par les enfants.



Les enfants ont fait preuve d'imagination et de créativité pour réaliser cette exposition. Photo OR